

elnorte.com/primerafila

¡YA ES VIERNES!

CONCIERTOS
María José (foto), en el Pabellón M, y Lila Downs, en el Auditorio Citibanamex, abren hoy un fin de semana lleno de música.



FUTBOL
Los equipos regios y el Tri Sub 17 tienen partidos decisivos este fin de semana.

HOY
TUJANA-RAYADOS

MAÑANA
TIGRES-PACHUCA

MUNDIAL SUB 17
DOMINGO
COREA DEL SUR
MÉXICO

SANTA LUCÍA
El festival acaba el domingo en la Macro con Regina Orozco (izq.), Eugenia León y más honrando a Chavela Vargas.

CÓMICS
Robin Lord Taylor (izq.), de "Gotham", es una de las estrellas de La Conve, que inicia hoy en Cintermex.

ARTE
La feria FAMA traerá este fin obras de calidad con precios accesibles. **VIDA**



VIERNES 8 / NOVIEMBRE / 2019 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 76 PÁGINAS, AÑO LXXXII NÚMERO 29,543 \$20.00

EL NORTE

Toman normalistas más vías

Bloquean, saquean...y nada

Ahora secuestran en Michoacán camiones de víveres; ninguna autoridad interviene

IRIS VELÁZQUEZ Y SILVIA OLVERA

MORELIA.- En su cuarto día de protestas, normalistas de Michoacán ampliaron ayer los bloqueos a las vías de ferrocarril y secuestraron y saquearon camiones de alimentos, sin que autoridad alguna intervenga.

Entre el lunes y miércoles de esta semana eran dos puntos los bloqueados: Tiripetío y Caltzonzin, con 14 trenes, mil 500 vehículos y más de 900 contenedores afectados.

Pero ayer, con el nuevo bloqueo, ahora en Arteaga, ya son 19 trenes, mil 724 contenedores y 2 mil 275 vehículos nuevos que están varados en las vías.

Según la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán, también son afectados el traslado de combustible de Pemex y la operación de diversos sectores industriales.

El miércoles, José Zozaya, presidente de KCSM, informó que los Estados más afectados por los bloqueos son Nuevo León, Estado de México, la zona del Bajío y la frontera norte.

Los estudiantes de la Normal Rural Vasco de Quiroga exigen un compromiso por escrito de que les serán otorgadas 900 plazas a los egresados de la generación 2019 que estudian en las ocho escuelas Normales de Michoacán, y que les garanticen que gozarán de prestaciones, bonos y becas para los estudiantes.

Ayer, además de los bloqueos, los normalistas secuestraron cuatro camiones de alimentos en la carretera Pátzcuaro-Morelia para saquearlos y abastecerse de víveres.

En la misma vía, también se reportó que estudiantes pedían

Varados

Según la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán, éstas son las afectaciones:

19
TRENES

1,724
CONTENEDORES

2,275
VEHÍCULOS

cooperación voluntaria a automovilistas mediante "boteo".

Y, pese a que el bloqueo de vías de comunicación es un delito federal y la empresa ferroviaria Kansas City Southern de México (KCSM) ya presentó una denuncia ante la Fiscalía General de la República, hasta ayer no había habido intervención oficial.

A su vez, y aunque también se le han presentado al menos 25 denuncias contra los normalistas, el Fiscal General de Michoacán, Adrián López Solís, descartó el uso de la fuerza para retirar los por no ser la política del actual Gobierno federal.

En enero y febrero pasados el Gobierno federal tardó 28 días en solucionar los bloqueos que mantuvo la CNTE a las vías de ferrocarril en Michoacán, causando pérdidas por al menos 26 mil millones de pesos.

Este año se tienen registrados 57 días de bloqueos.

"Pedimos el apoyo urgente para retirar estos bloqueos", advirtió Carlos Enriquez Barajas, presidente de la Asociación de Industriales de Michoacán.

"Se está generando el riesgo de paro técnico, y hasta total, de todo tipo de plantas e industrias".

Alerta IP por daños
NACIONAL 5



■ Durante el funeral de Dawna y sus dos hijos de 11 y 2 años ayer en La Mora, Sonora, un primo de las víctimas, Xander, de 10 años, no pudo pronunciar unas palabras y lloró frente a los ataúdes, que él mismo ayudó a labrar.

Las manos del adiós

Empiezan sepelios de madres y niños masacrados el lunes en la sierra de Sonora

EL NORTE / STAFF

Amber Langford, partera de Dawna Ray Langford, recibió hace 11 años a Trevor y hace dos a Rogan.

Ayer, con las mismas manos, hizo la tarea más triste de su vida: embalsamar los cuerpos de esos niños y de su madre desgarrados por las balas el pasado lunes.

Dawna y sus hijos fueron enterrados ayer en el pequeño cementerio de La Mora, poblado de 300 habitantes, enclavado en las montañas de Sonora, donde residían.

David, Jay Ray, Raymond Ray, esposo, padre e hijo de Dawna, y otros familiares cargaron los ataúdes



■ Primos y amigos de las víctimas de la masacre tallaron los féretros que ayer fueron usados en sus funerales.

austeros de madera de pino. Las cajas fueron talladas a mano por primos y amigos en una carpintería en La Mora.

Las mismas manos que hicieron los ataúdes fueron las que cavaron una sola tumba de gran tamaño para

los tres féretros depositados debajo del terreno rocoso del cementerio de La Mora.

Fue el primer sepelio de los nueve integrantes —tres mamás y seis de sus niños y bebés— de las familias LeBarón y Langford masacrados el lunes en un camino de

terracería que une La Mora con Janos, en Chihuahua.

Rhonita Miller y sus cuatro hijos serán sepultados mañana en la Colonia LeBarón, en Galeana, Chihuahua, y Christina, el sábado, en el mismo lugar.

Vestidos con camisas, trajes o vestidos modestos, alrededor de 500 dolientes se congregaron bajo carpas blancas para participar en un servicio crudo y emotivo. "Dios se encargará de los malvados", dijo Jay Ray, padre de Dawna.

Xander, de 10 años, primo de los niños asesinados, quiso decir unas palabras en el sepelio. No pudo.

Recargó su cabeza en el ataúd que ayudó a labrar y lloró.

NACIONAL 8

FRICASÉ
Opinión 7

OBEDECEN A PRESIDENTE: PIEDRA IBARRA VA A LA CNDH
NACIONAL 4

Rosario Piedra Ibarra

A MEZCLAR CON JEREZ
Lleve este brandy a la coctelera y disfrute su versatilidad.
BUENA MESA

Irrumpen Alcaldes en Congreso federal

CLAUDIA SALAZAR Y MARTHA MARTÍNEZ

MÉXICO.- Alcaldes del PAN, PRI y PRD, fortalecidos con Ediles de Morena, entraron ayer por la fuerza al Pleno de la Cámara de Diputados y advirtieron que la próxima semana tomarán el edificio si no atienden sus demandas de recursos.

Tras ser gaseados 16 días antes en Palacio Nacional, unos 400 Alcaldes de todo el País, entre ellos al menos 30 morenistas, se reunieron al mediodía en un auditorio de San Lázaro y exigieron a legisladores de la Comisión de Presupuesto remediar los recortes.

Pero grupos de Alcaldes salieron luego de que Mario Delgado, líder de la bancada mayoritaria de Morena, ignoró su petición de atenderlos.

Desde las 14:00 horas, los Alcaldes intentaron ingresar en el Salón de Plenos y chocaron con personal de seguridad que cerró las puertas.

Ante la presión, se rompió el cristal de una puerta y los Alcaldes lograron entrar.

La sesión de la Cámara fue suspendida, mientras Delgado pedía a los legisladores desalojar la sala.

Ya con la sesión suspendida,



■ Alcaldes, como el de Apodaca, César Garza (círculo), y Diputados federales tuvieron un ríspido encuentro.

un grupo de Alcaldes logró llegar al Pleno con pancartas que decían "Respeto a municipios".

Posteriormente y entre gritos de "bla, bla, bla" a Diputados de Morena por no resolver sus peticiones, legisladores y Ediles retomaron el diálogo en el auditorio y pactaron una reunión para el lunes.

El priista César Garza, Alcalde de Apodaca y presidente de la Federación Nacional de Municipios Tricolores, lamentó la falta de atención por parte de Morena.

Con información de Verónica Ayala
LOCAL 2

Pide AMLO a IP buscar ganancias 'razonables'

CLAUDIA GUERRERO

MÉXICO.- Después de asegurar que la acumulación de riquezas y los excesos no sólo generan desigualdad, sino también violencia, el Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió ayer a los empresarios buscar ganancias "razonables".

"Cuando se acumula mucho capital en unas cuantas manos y se abandona a la población y hay mucha pobreza, siempre hay confrontación", dijo.

"Eso al final provoca ingobernabilidad, confrontación, violencia.

Minimiza Romo violencia

JESSIKA BECERRA

MÉXICO.- Los actos de violencia de los últimos días en el País no representan un problema serio para inversionistas nacionales y extranjeros, porque no lo ven como algo generalizado, afirmó ayer Alfonso Romo en una reunión con consejeros de Nafin y Bancomext.

"Esto es muy importante", agregó, "porque hay una corriente nueva en los secto-

rias razonables, que no sean excesivas".

AMLO presentó en su conferencia un video del empresario estadounidense Nick Hanauer, quien asegura que el aumento de la desigualdad económica es autodestructivo y terrible para los negocios.

En ese marco, López Obrador reveló que la IP trabaja en un Código de Ética.

res empresariales del mundo, muy orientada a este propósito, a que se procuren ganancias

elnorte.com/ganancias

